

Inversionistas españoles mantienen interés en México (El Financiero 18/05/11)

Inversionistas españoles mantienen interés en México (El Financiero 18/05/11) Ivette Saldaña Miércoles, 18 de mayo de 2011 • Dirigen capitales hacia sectores energético, infraestructura y TIC. • Se profundizará el TLCUEM en los próximos años. • Recuperan niveles del intercambio comercial en 2010. - MÉXICO AÚN ES ATRACTIVO Pese a que las inversiones de España en México disminuyeron de cinco mil 379 millones de dólares en 2007 a mil 305 millones en 2010, los ibéricos mantienen su interés por traer sus capitales a nuestro territorio, afirmó el secretario de Estado de Comercio Exterior de ese país, Alfredo Bonet Baignet. En Latinoamérica, apuntó, Brasil es de los países con los que competimos por atraer capital. "Quizá en los años noventa hubo más inversiones hacia América Latina vinculadas con el proceso de privatización, pero eso no quiere decir que no haya más interés", dijo en entrevista, durante su gira por México. Aunque las cifras marquen una disminución de las divisas que llegan a México de españoles, se mantienen las inversiones y siguen llegando empresas ibéricas, sobre todo a los sectores energético, de infraestructura y tecnologías de la información. España es el segundo país que más invierte en territorio mexicano, con un acumulado de 38 mil millones de dólares de 2000 a 2010. "Hay una coincidencia entre la demanda (de bienes y servicios en México) y la especialización de las empresas españolas" en esos sectores, registrándose tres mil 400 firmas en el país con capital ibérico. Aceptó que el comercio bilateral se redujo por la crisis económica, pero dijo que en 2010 se recuperaron los niveles del intercambio previos a la recesión, además de que éstos son "sumamente equilibrados", porque casi se tiene el mismo monto por importaciones que por exportaciones. Cifras de la Secretaría de Economía (SE) indican que las exportaciones mexicanas a España en 2008 ascendieron a cuatro mil 447 millones de dólares, contra importaciones por cuatro mil 56 millones de dólares; en 2009 cayeron a dos mil 392 millones y a tres mil cuatro, en la misma relación. En 2010 se registró una recuperación de las ventas de productos de México a territorio español, al llegar a tres mil 678 millones, en tanto que los bienes españoles que ingresaron a nuestro país tuvieron un valor de tres mil 232 millones de dólares. Reuniones Bonet dijo que en los próximos años podría lograrse la profundización del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México, que entró en vigor en julio de 2000, sobre todo en el capítulo de inversiones, ya que con la firma del Tratado de Lisboa en 2009 por parte de los 27 países del bloque se podrán sustituir los acuerdos bilaterales de protección de la inversión por uno de cobertura comunitaria. Expuso que es muy importante que sigan las negociaciones en la Organización Mundial del Comercio (OMC), pues sería un motor de la recuperación de las economías. Debería llegarse a un consenso antes de que concluya 2011, porque 2012 es un año complicado por la realización de elecciones presidenciales en varios países. En su gira por México el funcionario español se reunirá con los secretarios de Economía, Bruno Ferrari, y de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez Jácome, y con el director de ProMéxico, Carlos Guzmán.